

15 OCTOBRE : JOURNÉE INTERNATIONALE DES FEMMES RURALES

L'égalité entre les hommes et les femmes* n'est pas seulement une étape importante pour les femmes, mais la société tout entière peut en bénéficier. En effet, les femmes jouent un rôle important dans la lutte contre l'extrême pauvreté, la faim et la malnutrition. C'est précisément pour cette raison que les Nations Unies ont créé la Journée Internationale des Femmes Rurales, afin d'attirer l'attention sur ces groupes de femmes.

Des femmes rurales invisibles ?

Les femmes constituent une proportion importante de la population rurale, tant de manière formelle qu'informelle, en fournissant une « main-d'œuvre reproductive » à leur famille dans le secteur agricole. Les femmes apportent ainsi, directement et indirectement, une contribution significative à la production agricole, à la sécurité alimentaire, à la gestion des terres et des ressources naturelles et à la mise en place d'une forme d'agriculture durable.

Les femmes représentent environ la moitié de la production alimentaire mondiale, mais elles ont moins accès que les hommes aux ressources et aux services nécessaires au maintien d'un système agricole productif. Les femmes sont également moins susceptibles de posséder leur propre terre ; seuls 15 % des propriétaires terrien·nes sont des femmes, et il s'agit souvent de petites parcelles de terre.

Les femmes rurales au service de la Terre

Les femmes rurales sont souvent les premières à adopter de nouvelles techniques agricoles et à mettre en place des énergies vertes, contribuant ainsi à un progrès durable dans la manière de cultiver la terre. Les recherches montrent que les femmes pensent et agissent de manière plus respectueuse de l'environnement que les hommes.



Étant donné que les femmes assurent près de la moitié de la production alimentaire mondiale, avec les ressources et le soutien adéquats, cette production pourrait donc se faire de manière plus durable.

En investissant dans les agricultrices, nous nous rapprocherons non seulement de l'objectif de développement durable SDG 5, à savoir l'égalité entre les hommes et les femmes, mais aussi des objectifs de développement durable (SDG) 1 (pas de pauvreté), 2 (éliminer la faim), 13 (lutte contre les changements climatiques), 14 (la vie aquatique) et 15 (la vie terrestre).

Femmes : nous nous référons à toute personne qui se reconnaît sous cette appellation et soutenons que chaque personne est libre de définir elle-même son identité de genre.*

KIARA DE PREST